



## *Boletín Digital de Actividades*

número 71

*noviembre 2012 - junio 2013*

## *UGT, 41º Congreso Confederal*

H {srvlfE.q#125 dq lyhuvdulr#gh# JW11888-2013: Una historia de lucha y logros

La Comisión Ejecutiva Confederada de la Unión General de Trabajadores encargó a la Fundación F. Largo Caballero la elaboración de la exposición conmemorativa del ciento veinticinco aniversario de nuestra Organización, *1888-2013: Una historia de lucha y logros*, como ya hiciera con motivo del centenario.

La **muestra** inaugurada en el 41º Congreso Confederal de UGT, celebrado del 10 al 13 de abril en la sede de Avda. de América, ha permanecido hasta el día 19 de junio, acompañando los congresos de las federaciones de UGT y de la Unión de Madrid.

Con imágenes, citas y textos de los hitos más destacados proponemos un breve recorrido cronológico por la historia de la Unión General de Trabajadores que destaca su papel fundamental en las conquistas sociales alcanzadas en nuestro país, durante más de un siglo, y a través del hilo argumental del texto y del diseño expositivo, ofrecemos una visión panorámica de esta larga historia repleta de lucha y logros. La muestra se acompaña de un [video](#) y un [folleto](#).

Iniciativa: Comisión Ejecutiva Confederal de UGT

Organiza: Fundación F. Largo Caballero

Textos y Documentación: Nuria Franco Fernández, Jesús Rodríguez Salván, Fundación Francisco Largo Caballero

Selección gráfica: Nuria Franco Fernández, Fundación F. Largo Caballero

Diseño: Cronos 24

Fotografías y carteles: Archivo UGT, Fundación F. Largo Caballero, Fundación Pablo Iglesias, Instituto Municipal de Barcelona

Mrugdqd#uhfrgjuhvxd0

A poster for the 125th anniversary of UGT (Unión General de Trabajadores). The top left features the UGT logo with the text '125 aniversario'. The top right contains the text '1888-2013 UNA HISTORIA DE LUCHA Y LOGROS'. The bottom half of the poster is a stylized, high-contrast portrait of a man's face, rendered in shades of purple, orange, and black. The background is a dark purple gradient.

La coincidencia durante el año 2013 de la celebración del 41º Congreso de UGT y del 125 aniversario de esta organización movió a la Comisión Ejecutiva Confederal del sindicato a convocar una jornada precongresual en la sede de la calle Hortaleza para el día 11 de marzo. El encuentro estuvo dividido en dos mesas redondas: una primera, dedicada al análisis de la historia de la organización, durante sus 125 años de historia; y una segunda, destinada a la presentación del programa de acción, de cara al inminente congreso que se iba a celebrar.

Tras la inauguración de las jornadas por parte del secretario general de UGT, Cándido Méndez, en la primera mesa intervinieron Manuela Aroca y Antón Saracíbar, actuando como moderador Jesús Pérez, en nombre de la Fundación Francisco Largo Caballero. Los ponentes expusieron la trayectoria histórica de la Unión General de Trabajadores a lo largo de su ya largo recorrido histórico. En la segunda mesa, Santos Ruesga, Almudena Fontechea y Toni Ferrer, presentaron el programa de acción del sindicato. La jornada fue clausurada por el secretario de Organización, Javier Cubillo.

Vwdqg#gh#ol#ExqgdfBq#udqfIvfr#dujr#Fdedohur#q#ol#vhgh#ghd#4#Frqjuhvr#gh#ol#qBq#J hqhudd#gh#Wudelndqruhv

La Fundación Francisco Largo Caballero estuvo presente en las jornadas de celebración del 41º Congreso Confederal de UGT, con la instalación de un stand durante los días de desarrollo del evento en la sede de UGT de la Avenida de América.

En el stand se expusieron las últimas publicaciones, así como materiales audiovisuales elaborados por la Fundación.



## *Actividades Culturales*

## Mruqdgdfghsxhuvd#de Ihudvigh#rv#Dufklyrv#gh#P rylp lhqr#R euhur

El día 10 de junio se celebró en la sede de los Archivos del Movimiento Obrero en Alcalá de Henares una jornada de puertas abiertas, con motivo de la celebración del Día Internacional de los Archivos. Las tres fundaciones que tienen su sede en el histórico edificio del antiguo convento de los trinitarios calzados -Fundación Francisco Largo Caballero, Fundación Pablo Iglesias y Fundación Indalecio Prieto- expusieron al público una pequeña muestra de la documentación que custodian sus archivos y realizaron visitas guiadas en sus instalaciones.



La jornada fue inaugurada por el rector de la Universidad de Alcalá de Henares, Fernando Galván, y Jesús Pérez, Aurelio Martín Nájera y Alonso Puerta, en representación de cada una de las instituciones que integran los Archivos del Movimiento Obrero. Contó con la presencia de profesionales que desarrollan su actividad en el ámbito de la documentación y la investigación histórica y con público interesado en el conocimiento de estos aspectos.

## Suhvhqwdfl#q#gh#grfexp hqwd#Whwlijr#qyroxqwdulr#Q lfrav#Uhgrqgr%



El día 17 de junio la Fundación Francisco Largo Caballero presentó en la Escuela Julián Besteiro de Madrid el documental "Testigo involuntario. Nicolás Redondo", de Iñaki Arteta.

La proyección fue presentada por el presidente de la Fundación, Jesús Pérez, el director del film, Iñaki Arteta, y el secretario general de la Unión General de Trabajadores, Cándido Méndez. En el documental, que repasa la trayectoria política, sindical y humana de Nicolás Redondo, han colaborado destacadas personalidades de la vida pública que compartieron protagonismo con el secretario general de UGT, prestando su particular visión de los trascendentales momentos históricos en los que se ha desarrollado el liderazgo de Redondo, desde los tiempos de la posguerra hasta la estabilización de la democracia. Al acto asistieron algunos de estos líderes, así como el expresidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero y el protagonista del film, Nicolás Redondo.

## Suhvhqwdfl#q#gh#bleur#H#vlgq#fdalvp r#rfldalwd#hq#Ixvndg#4<7:04<;8, #gh#l#lwdqfld#folqghwlgd#h#uhfrqyhu#q#lqgxvwuldc

El día 8 de mayo se presentó en la sede de la UGT de Euskadi el libro *El sindicalismo socialista en Euskadi (1947-1985): De la militancia clandestina a la reconversión industrial*, escrito por Manuela Aroca y editado por Biblioteca Nueva y la Fundación Francisco Largo Caballero.

En el acto intervinieron Carlos Trevilla, Dámaso Casado, Jesús Pérez, la autora y Nicolás Redondo, y contó con la presencia de numerosos protagonistas de la historia sindical y del movimiento obrero de Euskadi y Navarra entre el público asistente, así como con la cobertura de un buen número de medios de comunicación que realizaron diversas reseñas y difusión de la publicación y del acto.



## Suhvhqwdfl#q#gh#bleur#Largo Caballero, el tesón y la quimera#k#rp hqdn#d#Mxdr#D#vwhjx1#hq#hdSVP 0



La Fundación Francisco Largo Caballero realizó, el pasado 18 de febrero, un acto de homenaje en honor del historiador recientemente fallecido, Julio Aróstegui. En el acto se presentó su último libro sobre la figura de Francisco Largo Caballero, publicado por la editorial Debate. Se contó con la participación del rector de la Universidad Complutense de Madrid, José Carrillo; el catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Salamanca, Juan Andrés Blanco; el presidente de la Fundación Francisco Largo Caballero, Jesús Pérez y el secretario general de UGT, Cándido Méndez.

Entre los numerosos asistentes al acto, contamos con la presencia de la familia de nuestro entrañable amigo y colaborador Julio Aróstegui.

## Suhvhqwdfl#q#gh#bleur#Largo Caballero, el tesón y la quimera#k#rp hqdn#d#Mxdr#D#vwhjx1#hq#hdSVP 0

El pasado 22 de abril, en el marco de las actividades programadas por el PSM-PSOE en conmemoración de la festividad del primero de mayo, se presentó en la sede de la Agrupación Socialista Madrileña el libro del historiador, recientemente fallecido, Julio Aróstegui, *Largo Caballero, el tesón y la quimera*, publicado por editorial Debate.



En el acto intervinieron por parte de la Fundación Francisco Largo Caballero, su presidente, Jesús Pérez, y la historiadora Manuela Aroca, que glosaron la relación de la Fundación con la investigación y edición de este libro y la aportación que este pormenorizado análisis sobre la figura del histórico líder obrero hace a nuestra historiografía. Intervinieron también en la presentación el catedrático Antonio García Santesmases y la secretaria de Formación del PSM, Isabel Andaluz.



< Con motivo del reciente fallecimiento del historiador Julio Aróstegui, la Agrupación Socialista de Moncloa organizó el día 6 de mayo un acto de homenaje, centrado en la presentación de la publicación de su último libro *Largo Caballero, el tesón y la quimera*.

En el acto, que se celebró en la sede de la Agrupación en Moncloa, intervino en representación de la Fundación Francisco Largo Caballero Manuela Aroca, que junto a los profesores Gutmaro Gómez Bravo y Antonio Chazarra analizaron la reciente obra de Aróstegui y su legado a la historia sobre el movimiento obrero en España.

## Publicaciones



Dq «dvlv#k1w%ulfrv#ghd#lqg1fddvp r#q#1vsd..d16 h#iudqtx1vp r#d#d#hvwdelogg# ghp rfu#wifd#4< :3 04<<7,1# dqxhod#urfd# #Jxe+q#hjd#G luv1, #

La Fundación Francisco Largo Caballero ha publicado el libro *Análisis históricos del sindicalismo en España. Del franquismo a la estabilidad democrática (1970-1994)*, dirigido por Manuela Aroca y Rubén Vega.

Durante el año 2012, la Fundación Francisco Largo Caballero y la Universidad de Oviedo organizaron un Congreso Internacional de Historia bajo el título “Sindicalismo en España: del franquismo a la estabilidad democrática (1970-1994)”, dirigido por Rubén Vega y Manuela Aroca. La Fundación Francisco Largo Caballero ha recogido en una edición digital las aportaciones de los participantes, para poner a disposición de los investigadores e interesados en la materia estas aportaciones a una de las facetas siempre insuficientemente desarrollada dentro de nuestra historiografía: la historia sindical y del movimiento obrero.

Estas valiosas aportaciones a la investigación sobre el sindicalismo en España cubren aspectos como la relación entre los partidos y los sindicatos, la dialéctica entre conflicto y concertación surgida en las estrategias de las diferentes organizaciones, las relaciones internacionales, los análisis en clave sectorial y regional, y el seguimiento de la trayectoria de sindicatos minoritarios.

Título: *Análisis históricos del sindicalismo en España. Del franquismo a la estabilidad democrática (1970-1994)*  
[Recurso electrónico]

Autores: Manuela Aroca Mohedano, Rubén Vega (Dirs.)

Edita: Fundación F. Largo Caballero, 2013

Páginas: 397 páginas

ISBN: 978-84-86716-49-3

F rp edhw#sru#d#ghp rfu#f1#Orv#lqg1fdwrv#gh#d#g1Fwdgxud#d#d#ghp rfu#f1#4<6 ; 0 4<<7,1# qydr#Vrw#F'dup rqd#P dqxhod#urfd#P rkhdqdr#G luv1,

Los sindicatos son parte esencial de las sociedades contemporáneas y en España contribuyeron de forma decisiva a la implantación de la democracia.

El régimen franquista prohibió la libertad sindical y reprimió con fuerza al movimiento obrero, pero las organizaciones tradicionales, como la Unión General de Trabajadores, y las surgidas al calor de la formación de la “nueva clase obrera”, como Comisiones Obreras, fueron tejiendo un movimiento de resistencia que se convirtió en el principal enemigo de la dictadura desde los años sesenta. El movimiento sindical fue el mayor y más efectivo protagonista de la oposición. Con el inicio de la transición, los sindicatos lideraron la “presión desde abajo” y sus posiciones nítidamente democráticas contribuyeron al éxito de la transición y la consolidación de la democracia.

Estos son los aspectos que se estudian en esta publicación, dirigida por Álvaro Soto y Manuela Aroca y editada por la Fundación Francisco Largo Caballero y el Servicio de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Madrid.

Título: *Combates por la democracia: Los sindicatos, de la dictadura a la democracia (1938-1994)*

Autores: Álvaro Soto Carmona y Manuela Aroca Mohedano (Dirs.)

Edita: UAM; Fundación F. Largo Caballero, 2012

Páginas: 425 páginas

ISBN: 978-84-8344-308-8

Precio: 15 euros

H#vlg1fddvp r#vrf1ddwd#hq#Hxvndg1#4<7 :04< ; 8 ,#G h#d#p 1wdqf1d#fcdqghw1qd#d#d#uhfrqyhuv#q#qgxwuldd#P dqxhod#urfd#P rkhdqdr

La publicación de este libro, editado por Biblioteca Nueva y la Fundación Francisco Largo Caballero, viene a paliar un vacío historiográfico fundamental: la trayectoria de la Unión General Trabajadores en Euskadi ha sido deficientemente tratada por las investigaciones históricas y especialmente en los períodos que cubre este texto.

Este libro reconstruye la historia de UGT en Euskadi, desde la reconstrucción de sus primeros núcleos a finales de la década de los cuarenta hasta el periodo en que se aborda la reconversión industrial, mediada la década de los ochenta del pasado siglo. Euskadi, embrión de la reconstrucción del sindicalismo socialista durante el franquismo, se convertirá en un espacio propicio para la adquisición y la extensión de una cultura sindical socialista, nacida de las fábricas y de la industria. A través de las décadas que abarca este libro, se advierte la evolución de UGT, desde la adaptación a la clandestinidad hasta su implicación en la estabilidad democrática del País Vasco. En ella jugaron un papel fundamental los militantes que cimentaron su organización y que en este estudio recuperan la voz y el protagonismo.

Título: *El sindicalismo socialista en Euskadi (1947-1985): De la militancia clandestina a la reconversión industrial*  
Autores: Manuela Aroca Mohedano

Edita: Biblioteca Nueva; Fundación F. Largo Caballero, 2013  
 Páginas: 374 páginas  
 ISBN: 978-84-9940-611-4  
 Precio: 24 euros

## Biblioteca

Wudedmrw#Wfq1frv

La Biblioteca de la Fundación F. Largo Caballero permaneció cerrada al público durante cuatro meses con motivo de su traslado a la sede de Archivos del Movimiento Obrero en Alcalá de Henares. La biblioteca general se ha instalado en 409,2 metros lineales de estanterías fijas; la biblioteca de consulta y las donaciones en otra sala con 113,4 metros lineales de estanterías y la Biblioteca de la Casa del Pueblo (1908-1938) se ha ubicado en 48 metros lineales de estanterías-vitrinas.



La hemeroteca se ha instalado en estanterías compactas de diferentes medidas para lograr un mejor aprovechamiento, en concreto, para las revistas en cajetines; 198,45 metros lineales; para las de formato libro 264,60 metros lineales y 28,35 para las de gran formato. En este depósito hemos ubicado también los materiales especiales. Para los audiovisuales se han habilitado unas estanterías fijas con una capacidad de 12 metros y las fotografías en las estanterías compactas ocupan 24 metros. También hemos colocado dos planeros con los carteles y los fondos sonoros y filmicos se guardan en 3 armarios metálicos.

Se ha habilitado la sala de lectura para investigadores, compartida con las fundaciones Pablo Iglesias e Indalecio Prieto, con 1 ordenador de consulta y un revistero.

## Donaciones y transferencias



Antonio Diez Yagüe nos ha donado publicaciones periódicas, fotografías y una bandera de la Segunda República. También hemos recibido una importante colección de libros y revistas de Eduardo Moyano, como en anteriores ocasiones.

La Fundación Pablo Iglesias nos ha donado duplicados de publicaciones periódicas y por nuestra parte hemos entregado ejemplares repetidos de la revista *Unión* a la [Fundación AG-FITEL](#) que han servido para completar su colección.

Froderudflq#hq#s{srwlfrqhv#sxedfdfqrqhv###rwudv#dfwylgdghv#Exowxuddnv#

- Colaboración en la exposición *Entre España y Rusia: Recuperando la historia de los Niños de la guerra*, organizada por la Universidad de Alcalá que se instaló en el Colegio de San Bernardino de Alcalá de Henares, del 16 al 30 de octubre de 2012, en la Universidad de Salamanca (Facultad de Geografía e Historia) del 12 al 30 de noviembre de 2012 y en la Universidad de Murcia del 21 de febrero al 22 de marzo de 2013.

Ver Video <http://tv.usal.es/videos/970/>

Ver Folleto <http://www.siece.es/pdf/actividades/Folleto-exposicion-murcia.pdf>



Colaboración en la publicación conmemorativa del veinticinco aniversario de la UPA que ha coordinado Fernando Moraleda, [Veinticinco años de sindicalismo agrario progresista](#), que se presentó el día 19 de diciembre de 2012 en el Ateneo de Madrid.

- Colaboración en el documental y página web [Las Maestras Republicanas](#) proyecto de FETE-UGT dedicado a estas mujeres que lucharon por sus derechos y por la modernización de la escuela pública. Se presentó en la Filmoteca en Madrid el día 24 de abril de 2013 y sigue recorriendo España con gran éxito de crítica y público.
- Colaboración con fotografías, carteles e imágenes en movimiento inéditas depositadas en el archivo fotográfico y audiovisual en el documental de Iñaki Arteta de Leize Producciones, *Testigo involuntario: Nicolás Redondo Urbieta*, presentado en la Escuela Julián Besteiro el día 17 de junio de 2013. Ha estado seleccionado en la Seminci y nominado por el Círculo de Escritores Cinematográficos como mejor película documental de 2012.

Hay que destacar que Leize producciones ha convertido a formato digital mas de 200 horas de imágenes de 177 vídeos de nuestro fondo audiovisual.



- Colaboración con imágenes fijas de nuestro archivo fotográfico en el sitio web [Mujer y memoria](#) que contiene el proyecto "Madres e Hijas de la Transición Española" de la City University of Newyork.
- Fotografías para el libro que por iniciativa de UGT- Catalunya conmemora el 125 aniversario de la fundación de UGT, del que es autora Montse Armengol y publicará en el mes de agosto la editorial Sapiens Publicacions.
- Fotografías para el libro *Historia de la época socialista España: 1982-1996* dirigido por Alvaro Soto Carmona y Abdón Mateos López presentado el día 8 de junio de 2013 en la Facultad de Geografía e Historia de la UNED.

Y dulrv

La editorial Cinca ha digitalizado para su edición, *Crisis política de España doble llave al sepulcro del Cid* de Joaquín Costa, una monografía procedente de la Biblioteca de la Casa del Pueblo de Madrid, perteneciente a la Biblioteca Costa edición de 1914.

Recientemente se ha publicado el libro *Las Coplas Ocultas de la República. Cancionero de la cultura republicana* de José Gabriel González González. (Editorial Cultiva Libros). Contiene una selección de las mejores coplas de la cultura republicana española de los siglos XIX y XX recogidas de los romances y cancioneros populares más importantes y también el recuerdo familiar de un buen número de personas, guardado en su memoria o transmitido por generaciones anteriores. El Archivo y la Biblioteca han colaborado con el autor.

Más información en: <http://www.cultivalibros.com/libreria/las-coplas-ocultas-de-la-republica>

Se ha editado el libro coordinado por Rubén Vega García *El movimiento obrero en Asturias durante el franquismo 1937-1977*, resultado de un proyecto de investigación que busca sintetizar la historia del movimiento obrero asturiano durante el largo periodo de la clandestinidad. Es una iniciativa de la Fundación Juan Muñiz Zapico y del Archivo de Fuentes Orales para la Historia Social de Asturias en el que ha colaborado la Fundación aportando su documentación.

También hemos colaborado en el libro de Aitor L. Larrabide y Juan José Sánchez Balaguer, *Los amigos exiliados de Miguel Hernández* editado por la Fundación Cultural Miguel Hernández.

## Comisión de la verdad de los crímenes del franquismo

La Fundación Francisco Largo Caballero viene participando activamente, junto con la representación de UGT, en las tareas y reuniones (prácticamente semanales) de la Plataforma por una "COMISIÓN DE LA VERDAD SOBRE LOS CRÍMENES DEL FRANQUISMO". Esta plataforma es continuadora de "SOLIDARIOS CON GARZÓN", una vez que los tribunales decidieron que no se podía continuar con la causa abierta por el Juzgado nº 5 de la Audiencia Nacional (del que era titular Garzón hasta su expulsión de la carrera judicial), causa en la que UGT se había personado por contar entre sus afiliados con numerosas víctimas que todavía no han encontrado verdad, justicia y reparación y siguen por millares enterrados en las cunetas de las carreteras y junto a las tapias de los cementerios o en fosas comunes. Dado que la vía judicial ha quedado, por el momento cegada, las asociaciones de víctimas y otras de memoria histórica (como la propia FFLC) decidimos constituir una Plataforma que persiguiera la citada Comisión de la Verdad que las Naciones Unidas describen como "un organismo oficial, temporal y de constatación de hechos que no tiene carácter judicial y se ocupa de investigar abusos de los derechos humanos o el derecho humanitario que se hayan cometido a lo largo de varios años".

Además de las reuniones de coordinación, el día 9 de marzo hubo en la Escuela Julián Besteiro un encuentro estatal de asociaciones en el que se aprobó un Manifiesto y se elaboró un Plan de Trabajo que pretende popularizar al máximo la causa de las víctimas del franquismo, buscar adhesiones de particulares y de todo tipo de instituciones y colectivos y exigir a los poderes políticos la constitución de la Comisión. Y el pasado 26 de mayo hubo un acto público en el que se presentó la Plataforma y se explicó el plan de trabajo.

Los siguientes pasos que se están dando son los contactos con los grupos parlamentarios para tratar de convencerles de que se presente de manera conjunta una Proposición No de Ley que inste al gobierno a constituir la referida Comisión de la Verdad compuesta por expertos independientes, con el mandato de restablecer la verdad histórica de las violaciones de derechos humanos ocurridos en España durante la guerra civil y posterior represión franquista, así como de formular recomendaciones que los poderes públicos se comprometan a cumplir.

De igual modo, se ha escrito una "carta de presentación" de la Plataforma al GRUPO DE TRABAJO SOBRE DESPARICIONES FORZADAS, del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los derechos humanos y se está preparando información sobre el estado de desamparo judicial de las víctimas y sobre las fosas y exhumaciones para presentársela en la visita que dicho Grupo va a realizar a España en septiembre.

Para más información, así como para adherirse al Manifiesto de la Plataforma se puede visitar la siguiente página web: [www.comisionverdadfranquismo.com](http://www.comisionverdadfranquismo.com)

## Otros de interés

.- Con motivo de la finalización del convenio entre la Universidad Complutense de Madrid, AMESDE, la Fundación Francisco Largo Caballero y la Fundación 1º de Mayo, para el desarrollo de la Cátedra Extraordinaria de la Memoria Histórica del siglo XX, las cuatro instituciones se reunieron el pasado 7 de febrero para acordar la renovación del Convenio y proponer el nombramiento de Mirta Núñez como nueva directora de la Cátedra.

Los acuerdos tomados en la reunión fueron refrendados en la agenda de renovación que los representantes de las organizaciones firmaron el pasado día 10 de febrero y en una posterior reunión de desarrollo, el día 20 de marzo, a la que asistieron Almudena Asenjo y Manuela Aroca, en representación de la Fundación Francisco Largo Caballero.

.- El pasado 28 de mayo, la historiadora de la Fundación, Manuela Aroca, impartió una clase sobre el trabajo con fuentes orales en la investigación histórica en el Máster sobre Herencia Cultural que se desarrolla en la Universidad Carlos III de Madrid.

.- El día 11 de noviembre se celebró un acto en el Ateneo de Madrid con personas del mundo de la cultura y de la Universidad en apoyo a la huelga del 14 de noviembre. Cándido Méndez, Secretario General de UGT, manifestó que es "una huelga de autodefensa general que se convoca justo en el momento que más lo necesita la sociedad", y valoró la importancia de la coincidencia de esta convocatoria con otras en Europa, que servirá para defender la dignidad del pueblo español.

En el acto, organizado por la Fundación Francisco Largo Caballero y la Fundación 1º de mayo, intervinieron una veintena de representantes del mundo académico y de la cultura y se proyectaron dos vídeos de apoyo al 14N con diversos testimonios de representantes de la cultura y con muestras del respaldo ciudadano y de los trabajadores.

Fundación Francisco Largo Caballero  
C/ Colegios, 7 - 28801 Alcalá de Henares (Madrid)  
[ver mapa ubicación](#)  
Teléfono: 918 85 24 08 - e-mail: [fflc@cec.ugt.org](mailto:fflc@cec.ugt.org)